




關於性別友善社：

逢甲性別友善社旨在促進

校園性別平等、打造校園友善
環境，提供逢甲學生一個彼此
交誼網絡、個人經驗分享、放
鬆自在與學習性別相關議題的
正式社團。
創造看見差異、尊重多元的社
會環境，並還給社會一個性別
平等的生活空間。期許能在現
今全球化的世代下，澎派又繽
紛的大融爐之中，用更客觀的
角度去切入、去面對、去瞭解
每一個獨特的個體、群體。

性別議題的議會

性別友善社並非

只討論只討論同志議題，
其中還有各式各樣的議
題，包括女權、性別認
同、跨性別……等。

活動更是多元，有電影欣賞暨心
得分享，與知名性別議題講者發
表高見，亦有多如繁星又精彩絕
倫的活動等著大家參與。

有趣的影片及演講



不為人知的故事：

血與淚的奮鬥

雖然性別友善社探討了非常多的

性別議題，但是由於近年社會風氣與社
會運動，同性議題仍為大宗。婚姻平權
與性取向的探討更是每堂社課不可或缺
的一項課題。

但也因為這項舉動，導致有許多對
性別議題有興趣的同學們不敢參加社團
所舉辦精妙入神的社團活動。深怕只要
一接觸與其有關的任何事物，就會被貼
上「同性戀」的標籤，導致了優質活動
卻門可羅雀這種荒謬至極的行為發生，
實質可惜。

甚至因此使的這不可多得的社團接
近廢社，更是令人痛心疾首。不過社長
卻抱持著樂觀的態度微笑說著：「若是
真的哪天廢社了，也是件好事，這就代
表逢甲已經不需要我們了，也就代表我
們的訴求成功了!」……。

那時的我天真地問：「社長，彩虹旗背後代表的意義為何？」。社長卻只說了

一句：「仁者見仁，智者見智。」這個話題就戛然而止，僅僅留下滿是狐疑的
我……。

當我們聊到同性戀時，社長

收起爽朗的笑，嚴肅地強調：「其實
同性戀和我們相差無幾，一樣是人，
一樣是愛，何分異同呢？」是的，不
過是人與人之間的差距，又為何以此
欺壓別人。在現今這個人權當道的社
會中，卻仍有少數人仗勢欺人，十足
令人悲憤。

一樣是人，一樣是愛，也會開心
也會難過，當我們提起「愛」這件事
時，社長露出了無奈的表情說著：
「難過愛的人不愛自己，更難過自己
沒有權力愛著自己愛的人，當同志真
難過……。」

「當我們視一樣東西為理所當然
時其實正是其已無法被取代」，但，
同志們卻必須去爭取我們視為理所當
然的愛，因為它無法被取代……。

「正因愛沒辦法被取代，所以我們才極力地爭取自己的權利」說到這裡，

社長的眼神閃爍著一絲自信與疲憊。每年10月的同志大遊行、紅玫瑰行動以及
各式五花八門的同志運動，社長皆瞭若指掌，這正是她為了得到自己應有的權
利所做的行動與犧牲。

有人問「為什麼同志不贊成專法，而是要堅持修法呢？」社長堅定地說：
「我們並不是異類，為什麼要我們接受隔離呢？為了同志的權利，我願不辭辛
勞，奔波各地只為讓世人看見那飄揚的彩虹旗!」



六色旗所代表的意義

「我們所做的努力，都是為了六色旗後的意義」

一直到結束在人言大

樓的會談後，我才終於瞭
解了這句話，以及其背後
的辛酸與夢。

「在參加同志運動時最常聽到的什麼反對聲音」。

「恩……『不知如何教育下一代、一夫一妻是傳統道德家庭，性病傳染源之類
的比比皆是。」說到這裡社長又無奈了笑了笑。我想，笑可能是無力吧。
只是追求自己的權利，卻要背負著這些〝莫須有”的罵名，設身處地的想後，
實在令人涕泣

這社會充滿太多不公平，又被

許多思想怪異的人扭曲了〝保守〞。
(例如：性即為髒、同性即為異常……
等。)

但他們卻沒想到，神賜給我們不同
的想法，不一樣的愛，並不是要我們
內鬥，分裂。而是要我們學習著包容
與體諒。

或許現今的台灣無法做到，但是我
相信，只要我們團結，看見差異，包
容差異，然後努力活出自我。以此灌
溉名為希望的種子。

總有一天，我們將會邁向一個沒有
歧視與對立的烏托邦。

那就是台灣，我們的家

玫瑰花行動



未來與展望：

迎向希望，持續向前






